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Dña. MARÍA ISABEL SÁNCHEZ CARMONA, Interventora 
 

En la Villa de Pinto, siendo las 16:37 horas del día 2 de julio de 2018, se 
reunieron en el Salón de Plenos del Ilmo. Ayuntamiento de Pinto, bajo la Presidencia de D. 
RAFAEL SÁNCHEZ ROMERO, Alcalde Presidente, los señores y señoras arriba reflejados, 
asistidos por el Secretario que suscribe, y la Señora Interventora al objeto de celebrar la 
sesión para la que fueron debidamente convocados y que tiene lugar en primera 
convocatoria. 

 
 
1. DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA CIUDAD 
 
Toma la palabra el señor Presidente: Buenas tardes, vamos a, buenas tardes a todos y a 
todas vamos a dar comienzo este Pleno Extraordinario sobre el estado del municipio, tiene 
en primer lugar la palabra, durante quince minutos la portavoz en este caso de Gobierno 
Municipal Consoli, adelante. 
 
Dña. Consolación Astasio comienza su intervención: Gracias señor Presidente, buenas 
tardes a todas y a todos. Mi compañero Ángel ha tenido la amabilidad de cederme hoy la 
responsabilidad de defender la gestión de este gobierno, y al tratarse del debate del estado 
del municipio que va a ser el último de esta clase en esta legislatura, voy a realizar una 
revisión de nuestra labor a lo largo de estos tres últimos años, y por ello, me van a oír repetir 
tres conceptos: cuidado de las personas, honestidad y buena gestión. Cuidado de las 
personas es poner siempre a las personas por delante, cero desahucios sin alternativa 
habitacional, creación del observatorio de la vivienda, y gracias a ello y con los colectivos 
intervinientes la creación del parque de viviendas de alquiler social. Creación de la oficina 
de apoyo a la pobreza energética. Hemos ampliado la ordenanza que regula las ayudas 
económicas de emergencia social, con más conceptos, mayores importes y mayores 
periodos de concesión. Tenemos una lucha decidida contra el abuso sexual, maltrato y 
violencia de género en forma de campaña y todo tipo de acciones. Un dato, el SAMUME 
que es el servicio del cuerpo de policía que atiende a mujeres y a menores, ha duplicado su 
número en esta legislatura. Con campañas informativas y formativas, sobre diversidad 
sexual y de identidad de género, educación emocional, para el cuidado de los cuidadores, 
jornadas de deporte inclusivo para ayuda a la integración de personas de diversidad 
funcional. Cuidamos a la gente con becas comedor y campamento urbano subvencionado 
para las épocas estivales, y hemos realizado proyectos de accesibilidad en espacios 
públicos. Seguimos cuidando a las personas en el área de educación, fundamentalmente 
con dos planes, el de mejora de la convivencia escolar y el de educación. Este último es el 
que obtuvo el premio de buenas prácticas de la Federación Española de Municipios y 
Provincias.  
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Asimismo en deportes hemos hecho una apuesta decidida  por el deporte base, pasando 
de nueve escuelas deportivas a catorce. Numerosísimas inversiones en mejoras de 
instalaciones deportivas, subvenciones al deporte individual y para clubes de especial 
rendimiento deportivo. Cuidados a las personas son ayudas a la familias para el pago de 
escuelas infantiles públicas, ayudas al transporte universitario, desarrollos de programas de 
fomento de empleo, nuevos programas culturales, las semanas temáticas de la ciencia, la 
filosofía, la poesía. Creación del festival de teatro aficionado. Incremento de clubes de 
lectura de uno a cuatro, entre otros muchos.  
 
Cuidar de las personas es cuidar del medio ambiente. Con el nuevo contrato eléctrico del 
ayuntamiento se garantiza que el 100% del suministro procede de energías renovables. 
Fomentamos la movilidad sostenible con la instalación del primer parking seguro de 
bicicletas junto a la estación de cercanías, con la construcción del parking disuasorio de la 
calle Fuentevieja, y hemos colocado a la línea C3 de cercanías en la agenda política del 
gobierno central. 
 
La remunicipalización a través de Aserpinto del control de calidad a la UTE 
Valoriza-Gestyona entendemos que es un punto clave para atajar uno de los mayores 
problemas que tiene Pinto, que fue generado cuando el PP decidió privatizar la limpieza 
viaria, el cuidado de nuestros jardines y la recogida de residuos. Por ello, hemos 
intensificado el control a la empresa concesionaria aplicando 7 sanciones y con 6 nuevos 
procesos sancionadores en marcha.  
 
Estamos invirtiendo en mejorar las zonas verdes del municipio. Hemos creado cinco nuevos 
parques caninos. Hemos creado la unidad de medio ambiente en policía, como no, el plan 
de eficiencia energética es fundamental para hacer de Pinto una ciudad sostenible y así las 
labores de concienciación como el programa 50/50 que se está llevando a cabo en los 
colegios o la instauración del día sin coches. 
 
En cuanto a la gestión de residuos, sin duda uno de los puntos donde debemos poner el foco 
por su importancia y en especial sobre el vertedero de Pinto, hemos generado consensos 
para aprobar de forma unánime una petición plenaria a la Comunidad de Madrid y a la 
Mancomunidad del Sur para el cierre del vertedero en el plazo más corto posible.  
 
Cuidar a las personas es fomentar la participación y la vida asociativa del municipio, 
poniendo a disposición de los vecinos y asociaciones lo público, ya sea en forma de 
espacios para desarrollar su actividad, despacho o el propio teatro, o en forma de 
mercados, como el Solidario de Asociaciones y el Mercado Vecinal. Fomentar la 
participación y la escucha activa de las necesidades de las pinteñas en forma de Asambleas 
de Vecinos, Asambleas de Barrio, Consejos Sectoriales, Plenos infantiles y Plenos de 
mayores.  
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Participación en mayúsculas es la elaboración del plan ciudad de Pinto, un plan que marca 
el Pinto que queremos para el futuro y que se llevó a cabo con la colaboración de vecinos, 
agentes sociales y partidos políticos de nuestro municipio, y es, como no, fomentar la 
participación en la toma de decisiones. Por ello, nos sentimos especialmente orgullosas de 
los presupuestos participativos que tienen lugar este año, por segunda ocasión, poniendo a 
disposición de la decisión de los vecinos casi 350.000 euros que es más del doble que en 
2017.  
 
Y esta transparencia en la toma de decisiones, nos lleva directamente a la honestidad, 
porque ambas cosas están unidas intrínsecamente. Cuando llegamos al gobierno, los 
trabajadores municipales nos contaron que no les estaba permitida la entrada en el 
despacho de la antigua Alcaldesa, esto, que puede parecer poco relevante es una muestra 
potentísima del cambio de 180º que nuestra llegada al Ayuntamiento ha supuesto. Hemos 
pasado de despachos cerrados a cal y canto a que cualquier vecina o trabajadora pueda 
sentarse fácilmente con las Concejalas y el Alcalde. Las puertas de nuestros despachos están 
siempre abiertas.  
 
Hemos implantado la transparencia y la cultura de la rendición de cuentas en nuestra 
organización, de tal manera, que en 2016 recibimos el premio por buenas prácticas de la 
Federación Española de Municipios y recientemente el premio CNIS en transparencia y buen 
gobierno. Podemos estar orgullosas de nuestro portal de transparencia con las cuentas 
claras, con las consultas ciudadanas, el portal de buen gobierno y nuestros perfiles 
institucionales del Ayuntamiento en redes sociales. Todas estas herramientas son utilizadas 
por miles de vecinos como punto de consulta y de solicitud de información.  
 
La honestidad cuando se tiene se aplica a todos los ámbitos. Un ejemplo que me gusta 
especialmente es contar que la transparencia ha llegado a las listas de espera y 
adjudicaciones para los talleres y viajes realizados en el área de mayores. En la anterior 
legislatura casualmente muchas veces iban siempre los mismos vecinos de viaje, ahora todo 
el mundo tiene claro cómo se organizan esas listas y nadie tiene duda sobre la honestidad 
con la que se adjudican las plazas, honestidad, claro que sí.  
 
Por primera vez en un gobierno pinteño no se ha metido a nadie en un puesto de trabajo a 
dedo. Esto, que debería ser un mínimo para cualquier gobierno y para nosotros lo es, 
contrasta con la realidad que actualmente tenemos en Aserpinto, donde varios trabajadores 
han sido contratados siendo familia directa de concejales del PP aquí sentados al igual que 
fueron contratados antiguos directivos del PP de Pinto y fueron contratados también 
familiares de antiguos cargos electos del PP de Valdemoro, casualmente, utilizaban en la 
anterior legislatura Aserpinto como un cortijo, contratando a sus acólitos y sacando todos los 
procesos de contratación, no uno o dos, todos los procesos de contratación mediante 
procesos negociados ¿Qué significa esto? Que todos los procesos no eran abiertos, 
únicamente podían acceder a ellos las empresas a las que ellos querían invitar. Un dato, un 
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mismo contrato, el de asesoramiento legal, durante la legislatura anterior llegó a costar más 
de 90.000 euros, casualmente, el contrato era con una empresa nacionalmente conocida 
por su relación con el Partido Popular, en la actualidad, ese mismo servicio lo da un bufete 
que no cobra ni 30.000 euros. Hemos reducido en 2/3 el coste de ese servicio. 
Lamentablemente esto no nos ha ocurrido de manera aislada en un único contrato, sino que 
en todos aquellos contratos que hemos sacado de manera abierta se ha reducido el coste de 
los mismos. Se llama fomentar la competitividad entre las empresas, se llama buena gestión. 
Con el ejemplo anterior es fácil entender como una empresa municipal que en 2014 tuvo 
que ser rescatada con 200.000 euros, sé que ese término no le gusta al señor Aguado, pero 
lamentablemente es una realidad, que de hecho se puede consultar en el acta del consejo 
de administración de diciembre de 2014. El Ayuntamiento inyectó 200.000 euros a la 
empresa para evitar que diera pérdidas, aun así, con esos 200.000 euros la empresa 
consiguió tener 70.000 euros de beneficios, es decir, sin ese rescate Aserpinto en 2014 
hubiera perdido 130.000 €. En sólo dos años, en 2016, con nuestra gestión Aserpinto llegó 
a tener un beneficio por encima de 400.000 euros, es decir, pasamos en dos años de 
pérdidas de 130.000 euros a beneficios de más de 400.000, teniendo el mismo 
presupuesto, con más personal contratado y haciendo mejoras en instalaciones y 
maquinaria. Tengo que decirlo, la gente honesta que quiere los servicios públicos los 
gestiona mucho mejor que los políticos clásicos que sólo piensan en su propio interés y en el 
de los suyos, mientras desmantelan servicios y empresas públicas como ya hizo parcialmente 
el PP con Aserpinto. Nosotros estamos demostrando que con menos dinero se pueden tener 
servicios públicos de mejor calidad.  
 
Otro ejemplo de buena gestión: Pinto a día de hoy disfruta de una oferta cultura que puede 
competir con la de cualquier municipio de la Comunidad de Madrid. Tenemos más cultura 
que en la anterior legislatura, con el mismo dinero ¿Cómo es esto posible?  
 
Otro dato: el coste del cargo de confianza que se encargaba del teatro en la anterior 
legislatura es mayor que lo que invertían en la propia programación del teatro. Tal cual lo 
oyen. Si recuerdan la anterior legislatura gobernaban 12 concejales del Partido Popular 
apoyados por 11 cargos de confianza, total 33 personas asalariadas trabajando para el 
gobierno. Nosotras somos sólo 7 concejalas sin cargos de confianza, porque preferimos 
utilizar esos 600.000 euros anuales que supone esa reducción de salarios en dar mejores 
servicios a los vecinos, y entre otras cosas, preferimos bajar el precio de las entradas del 
teatro para que sea accesible a todas las vecinas de Pinto. 
 
Otro ejemplo de buena gestión: el Área de Mayores, ha aumentado un 20% sus actividades 
reduciendo la lista de espera y mejorándolo. Hemos reducido también precios públicos de 
varios servicios gracias a la recuperación de su gestión, como ocurre con el horario 
ampliado, con los precios de la Escuela de Música, donde además se ha ampliado la oferta. 
Se ha reducido además un 10% el precio del campamento de verano y así mismo van a 
reducirse también los precios de las extraescolares el próximo año.  
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Y ahora voy a contar algo increíble, el IBI ha bajado en nuestra legislatura casi un 30%, 
repito el IBI ha bajado en esta legislatura casi un 30% y además la ordenanza fue 
modificada para atender a los colectivos más vulnerables, familias numerosas y para 
fomentar el empleo de calidad. En paralelo además se inició la campaña fiscal para 
recuperar el dinero de los grandes morosos, gracias a ello, se ha recuperado más de 2 
millones de euros y otros cinco millones de euros están siendo pagados… 
 
El señor Presidente interrumpe la intervención y dice: Espere, espere señora Astasio. Ruego 
absoluto silencio por favor. Aquella persona que interrumpa a cualquier concejal en el uso 
de la palabra será expulsada del Pleno. Primera advertencia. Siga señora Astasio. 
 
Dña. Consolación Astasio continúa con su intervención: Gracias. Hablaba de recuperar el 
dinero de los grandes morosos. Gracias a ello, se han recuperado más de 2 millones de 
euros y otros 5 millones de euros están siendo pagados mediante fraccionamientos. Tenemos 
una fiscalidad municipal más justa que la que encontramos.  
 
Estamos recuperando los espacios para nuestras vecinas. Así ocurre con el aparcamiento del 
Mercadona de Buenos Aires o la Torre de Éboli, en ambos procesos, paso a paso, se van 
cubriendo todas las etapas y confiamos que ambos podrán ser disfrutados lo antes posible 
por nuestras vecinas.  
 
Buena gestión es crear dejar la organización del Ayuntamiento mejor que la encontramos, 
por eso estamos ahora mismo enfrascados en el difícil proceso de elaborar una relación de 
puestos de trabajo como punto de partida para implantar medidas tan demandadas por los 
trabajadores municipales como la promoción profesional, la funcionarización y la 
promoción interna. 
 
Buena gestión es reducir el gasto energético en más de 700.000 euros de ahorro por año, 
con respecto a la legislatura anterior. Nuestra preocupación por las personas, nuestra 
honestidad  y nuestra buena gestión ha conseguido que a un año de las elecciones 
hayamos cumplido el 70% del programa electoral. Todo ello, con 10.000.000 € menos de 
presupuesto al año que la anterior legislatura, y únicamente con  7 concejalas y sin cargos 
de confianza. Por ello, quiero aprovechar para felicitar a mis compañeras a las concejalas 
al señor Alcalde, así como a todas las compañeras de Ganemos Pinto que trabajan codo 
con codo con nosotras. Es un orgullo formar parte de este equipo que ha traído la decencia 
y el trabajo honesto a la administración de nuestro Ayuntamiento. Muchas gracias 
 
 
El señor Presidente dice: Por favor el señor Granados, échenlo a la calle, a la calle 
 
Se escuchan voces entre el público. 
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El señor Presidente continúa: Por favor, salga a la calle. Agente, por favor, aquella persona 
del fondo a la calle. A este también a la calle, por favor. 
 
Se siguen escuchando voces entre el público ininteligibles. 
 
El señor Presidente dice: Gracias Consoli, Ciudadanos ¿Quién interviene, van a intervenir 
sólo uno, los dos? Adelante. 
 
Dña. Juana Valenciano comienza su intervención. Gracias seños Presidente. Bueno, señora 
Astasio, un minuto más y me convence, pero no se engañe, se engaña usted sola, sobre 
todo respecto a las subida, bajada de IBI, etcétera. No voy a perder mucho tiempo, que no 
tenía previsto una intervención tan convincente.  
 
Bien, salvo que el año que viene se den más prisa en convocar este pleno, como decía la 
señora Astasio, este podía ser el último pleno del Estado del Municipio presidido por 
Ganemos Pinto. Un gobierno con sus aciertos y sus errores, lamentablemente más errores 
que aciertos. Un gobierno que ha hecho alarde de transparencia cuando tenemos un portal 
que según la Concejala de Hacienda y viene en el acta de mayo es fácilmente manipulable. 
Pero además es que a este grupo municipal no ha logrado tener la información solicitada a 
las Comisiones de Gestión para el control de los decretos y resoluciones en su totalidad ni 
de una sola Comisión en toda la legislatura. Han mandado parte, y aunque la Señora 
Astasio diga que pedimos mucho, la realidad es que hacen muchos decretos y de hecho 
gobiernan prácticamente a base de resoluciones y decretos. Por lo tanto este grupo solo 
cumple con su obligación al solicitar los expedientes que consideren oportunos y su 
transparencia es darnos solo lo que desean. Por lo tanto, me mantengo en que su 
transparencia es completamente ficticia.  
 
Son el gobierno de los incumplimientos, y repásese el programa, empezaron incumpliendo 
su programa y han estado una legislatura entera incumpliéndolo y haciendo todo aquello 
que les parecía mal de los gobiernos anteriores. Se les llenó la boca con la comisión de 
investigación para aclarar la operación Púnica en Pinto, nada, puro postureo y titulares de 
prensa, no han hecho nada, salvo alguna reunión aislada al principio de la legislatura. De 
la mesa de empleo, más de lo mismo, del cumplimiento de mociones, recordemos: Paneles 
de libre expresión, ayuda a kioscos de prensa, observatorio turismo, mejora de los huertos 
urbanos, consejo comunicación, además de todas aquellas que sí se ha aprobado, como 
por ejemplo la mejora de la seguridad de los parques infantiles, y que han esperado al año 
preelectoral para iniciar las mejoras. Lo normal en la casta.  
 
Qué decir de tan usado referéndum para los festejos taurinos. Toda una legislatura y no han 
hecho ni una gestión para iniciar dicho referéndum. Repase su programa sus intervenciones 
y sus publicaciones. Hacen alarde de la felicitación que han tenido por la administración sin 
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papel, pues quienes les han felicitado es obvio que han leído sus titulares, pero no han 
sufrido el descalabro de poner en marcha un procedimiento nada más que en sus cabezas. 
Hace tres meses nos cedieron un portátil y nos dieron acceso a Firmadoc para ver los 
expedientes, pero meten ni un expediente en el sistema, por lo que ahora accedemos menos 
a la información que antes. La transparencia ficticia insisto. 
 
Procesos de selección de personal, iniciaron la legislatura como los defensores de los 
despedidos, pero la RPT para la que se han gastado un dineral a una empresa externa, 
ustedes los reyes de la municipalización, que han cumplido los plazos y como ustedes 
mismos han reconocido ha sido por su culpa. La selección de personal es tan ficticia como 
su transparencia. Nada sabe la oposición de la famosa RPT, solo lo que se ha publicado en 
la prensa, gobiernan más desde el Facebook que desde sus concejalías. 
 
Aún esperamos la respuesta a la pregunta ¿Qué cuál había sido el procedimiento interno 
para sustituir a la Jefa de Secretaría? Flaco favor la hacen, en un proceso transparente y 
abierto hubiese podido obtener ese puesto sin ponerla en boca de todos, porque ella lo 
vale, haciéndolo así demuestran una vez más su transparencia inexistente. 
 
Malestar en los trabajadores de Aserpinto ¿Qué decir de su gestión en la empresa municipal 
de la que tanto presume? Sólo hemos recibido manifestaciones de temor por parte de los 
trabajadores y trabajadoras, lo mismo que los trabajadores municipales, sí, aquellos que 
cuando entraran se les llenaba la boca, recuerdo al señor Suazo haciendo así, desde que 
estamos aquí los trabajadores respiran. Pues tómese la molestia, señor Suazo, de 
preguntarles hoy a los trabajadores, están incluso desaprovechando trabajadores de 
manera… 
 
 
El señor presidente dice: Espere un momento señora Valenciano. Llame a un agente. Por 
favor la persona esta de gafas, que abandone el Pleno. No el de al lado. Sí, sí, sí ha dicho 
que es un falso. Ha sido usted, perdón, perdón, pues fuera. Perdón, perdón, perdón. Muy 
bien. Continúe señora Valenciano, disculpe. 
 
Dña. Juana Valenciano continúa su intervención. Continúo, y les criticaba sin desde luego, 
no le voy a decir a la señora Astasio que no estoy de acuerdo con su honestidad, pero 
desde luego transparentes no han sido. De hecho, hemos tenido trabajadores que han ido a 
trabajar y que están cobrando del dinero de todos sin ninguna actividad. Eso no es buena 
gestión, no es transparencia, no es tratar bien a la gente. 
 
Los presupuestos, su gran fracaso con mayúsculas, muestra de su falta de capacidad para 
llegar a un consenso con un exceso de soberbia para ser sólo un tercio de la corporación 
municipal. La participación ciudadana es otro gran fracaso con mayúsculas de este gobierno 
transparente entre comillas. Es cierto que el señor Suazo se ha esforzado, y ha trabajado 
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para que haya esa participación, pero debe de reconocer que sus métodos no han dado los 
resultados esperados o quizás ha sido su falta de credibilidad tras los numerosos 
incumplimientos lo que han hecho que la gente no acuda a su llamada a la participación.  
 
El señor Santacruz también se ha lucido de gloria en esta legislatura, una RPT que no acaba 
de salir, una mesa de empleo más fantasma que la transparencia, una moción para ayudar 
a los kiosqueros de prensa y una actitud que ya hecho usted bueno a cualquier antecesor 
que le haya precedido en su cargo respecto a los Recursos Humanos y respecto al comercio. 
Porque respecto al comercio, salvo gastarse 14.000 € en bolsas para navidad, ¿Cuánto ha 
ayudado usted al comercio pequeño de este municipio? Pregúntele a los comerciantes.  
 
Han realizado una gestión que descontenta ya no solamente al ámbito político también al 
técnico, al que ustedes respetan tanto, como por ejemplo PIMER, Policía, Escuela de Música, 
etcétera. 
 
Hacen alarde de su gestión en Cultura, diciendo por un lado señor Suazo que han hecho 
más con el mismo dinero, y el señor Alcalde reconoce haber gastado tres cuatro veces más, 
de lo que están orgullosos, y con todo su derecho, pero deben de ponerse de acuerdo. O 
han gastado lo mismo, o tres o cuatro veces más. Las dos cosas son incompatibles. 
 
Ustedes no han gobernado para Pinto, han gobernado exclusivamente para sus votantes, y 
hasta a ellos les ha fallado prometiéndoles cosas que sabían que no eran posibles de llevar 
a cabo, y así se lo reprocharon los usuarios del gimnasio, que aseguraban que ustedes les 
habían dado a entender que iban a municipalizar cogiendo a la gente y etcétera, etcétera,  
todo el mundo sabemos lo que pasó. 
 
Qué decir del parking de Buenos Aires que ha mencionado usted. Lo sacaron adelante, lo 
publicaron en contra del consejo de comunicación, pero a día de hoy, nadie sabe ni tiene ni 
idea de las intenciones que tienen. No sabemos. En fin, como dice una nombrada frase de 
una conocida serie, váyase señor Sánchez, váyase. No espere a 2019, váyase y llévese a 
su gobierno incapaz de gestionar este Ayuntamiento, repito, incapaz. Si ha podido 
aparentar que hacen algo, aparentar, es porque tuvieron la suerte de encontrarse en 2015 
con uno de los tres Ayuntamientos de la Comunidad de Madrid que tenían superávit, sino 
señora Astasio, su discurso de hoy, hubiera sido otro. Nada más, gracias.  Le paso la 
palabra a mi compañero Fernando Oliver. 
 
 
D. Fernando Oliver comienza su intervención: Pues con el permiso del señor Presidente. 
Buenas tardes. Pues otro año más exponemos nuestras impresiones sobre el estado del 
municipio, como siempre pues una de las impresiones que aquí vamos a exponer vienen 
directamente …  
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Se escuchan voces fuera de micrófono.  
 
El señor Presidente dice: Perdón señor Oliver, continúe. 
 
D. Fernando Oliver continúa: Muchas gracias, señor Presidente. Bueno, pues como decía, 
muchas de estas impresiones son las que nos hacen llegar los ciudadanos y asociaciones 
sobre como consideran que está el municipio, y miren, vamos a empezar por algo que 
siempre nos recrimina el señor Suazo, estos dos últimos años nos ha dicho que veníamos 
aquí a darles y que nunca reconocíamos lo positivo, y yo voy a empezar precisamente por 
lo positivo, porque no nos duele en prenda reconocer que se han hecho cosas bien, 
precisamente porque se han hecho desde el consenso, desde el diálogo y llegando a 
acuerdos, y Ciudadanos siempre va a estar ahí. Miren, este año los vecinos han visto, 
después de tres años, una bajada en sus recibos del IBI, algo por lo que Ciudadanos llevaba 
trabajando desde el inicio de este mandato. Por fin, hemos visto una verdadera rebaja en el 
recibo de IBI, felicitaba la señora Astasio a sus siete Concejales por haber llevado a cabo 
numerosas inversiones y esta rebajas fiscales, recuerdo que si esto ha sido posible, ha sido 
por el consenso y por el voto favorable entre otros de Ciudadanos, y el resto de partidos de 
la Corporación.  
 
Se han aprobado numerosas modificaciones presupuestarias y transferencias de crédito que 
han servido para mejorar algunas zonas del municipio, como por ejemplo el parque de El 
Egido, sustituir paulatinamente el vallado de madera por otro metálico más resistente y 
seguro en los parques infantiles, tal como se solicitaba en la moción que Ciudadanos Pinto 
trajo a Pleno. También se han mejorado las zonas caninas, se han aumentado y mejorado 
las podas. Se han realizado numerosas mejoras en centros deportivos, y se sigue 
incrementando la celebración de importantes campeonatos deportivos como el de Judo, 
como el de Boccia, por ejemplo. 
 
Hemos visto como por fin, y con el trabajo de todos los grupos municipales, se ha puesto en 
marcha el parque de vivienda social, o se ha puesto en marcha la ordenanza de tenencia y 
protección animal. Se ha mejorado la gestión de nuestra zona de autocaravana, y hemos 
conseguido con la unión de los cuatro partidos, que el proyecto para la construcción de una 
incineradora en Pinto se paralice, gracia sobre todo al trabajo realizado por la asociación 
ecologista pinteña. Se ha potenciado también el ahorro energético, se ha continuado 
ahorrando mucho dinero en este sentido, por ejemplo con la implementación del programa 
50/50 a los colegios. 
 
En fin, no solo estamos para dar, también estamos para reconocer que se hacen cosas 
siempre que haya consenso y diálogo. Desgraciadamente también ha habido desencuentros, 
seguimos viendo como el gobierno municipal de Ganemos Pinto no gobierna para todos, 
seguimos viendo como solo implementan mayoritariamente mociones de su agrado, pese a 
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que casi todas las mociones traídas a este Pleno salen aprobadas por mayoría e incluso 
muchas de ellas por unanimidad, pero se quedan en el Cajón.  
 
Seguimos viendo como numerosas preguntas o escritos siguen sin contestarse, pese a tener 
la obligación de hacerlo, o son contestadas con un retraso de meses disfrazando su gestión, 
esa que hablan de que ha sido premiada por su transparencia, cuando en repetidas 
ocasiones nos deniegan esta información. A mí me gustaría que aquellos que nos han 
concedido el premio, pues hubiesen preguntado al resto de miembros de esta corporación, 
porque desde luego se iban a llevar una sorpresa, porque es de premio, es de premio que 
hablen de transparencia cuando nos siguen denegando información al resto de la 
corporación municipal. 
 
Seguimos esperando que se reúna el Consejo de Comercio Local y se haga un homenaje a 
aquellos comercios que llevan dando un servicio de cercanía y de calidad a los pinteños 
durante más de 25 años. Tal como se aprobó por unanimidad en la moción que también 
Ciudadanos Pinto trajo a este Pleno. 
 
Seguimos esperando que se retomen las reuniones de las comisiones de investigación de la 
Púnica en Pinto, el caso gasoil como ya citaba mi compañera.  
 
Pueden contarse por decenas los juicios a los que este Ayuntamiento tiene que asistir por 
demandas interpuestas por los trabajadores municipales, e incluso de acentúa cada vez más 
el desencuentro del gobierno municipal con los sindicatos. Continuamos viendo como para 
ustedes la participación sólo es válida si los que participan son los suyos, los que les 
aplauden. 
 
Siguen sin cumplir alguno de sus compromisos, como la consulta sobre la financiación de los 
festejos taurinos, que podemos compartir o no, pero es que ustedes se comprometieron a 
hacer esa consulta.  
 
Seguimos esperando información sobre la nueva RPT que ya va tarde, seguimos sin tener 
información sobre ella, o la apertura del parking de Buenos Aires. Continuamos viendo 
como hacen una utilización partidista de los medios de comunicación municipales, como la 
revista o la página web, anunciando por ejemplo que se están reuniendo con la UTE 
Valoriza-Gestyona para una posible reversión del contrato de limpieza cuando la UTE lo ha 
desmentido. Entre tanto, han dejado de sancionar los incumplimientos por parte de ésta, y el 
mal servicio que prestan a los pinteños, algo en lo que todos estábamos de acuerdo, y han 
tenido nuestro apoyo cuando se ha sancionado a esta empresa. Continúan ustedes 
generando polémicas entre los vecinos, otro ejemplo, el ejemplo de las banderas, para 
finalizar, y citando las palabras de nuestro Alcalde, el Alcalde de todos los pinteños y 
pinteñas, en el pasado Pleno del estado del municipio, nos pedía predisposición al otro lado 
de la mesa, los números demuestran que predisposición al menos por parte de este grupo 
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municipal, cuando hemos votado favorablemente a la práctica totalidad de las 
modificaciones presupuestarias que han traído a Pleno, creo que esa predisposición por 
nuestra parte ha existido. Mostramos nuestra predisposición cuando fuimos los únicos que 
estábamos dispuestos a aprobar sus presupuestos, pidiéndoles a cambio tan solo que 
bajasen el IBI y se implementasen las mociones que este grupo presentaba a Pleno y eran 
aprobadas. Mostramos nuestra predisposición cuando en lugar de dedicarnos 
exclusivamente a sacar notas de prensa malintencionadas, nos dedicamos a presentarle vía 
registro y de forma continuada propuestas para mejorar Pinto. Esta predisposición que nos 
pedía el señor Alcalde, creemos que debe darse por ambas partes, a día de hoy no es así. 
Nada más, muchas gracias. 
 
 
 
El señor Presidente dice: Gracias señor Oliver, Grupo Socialista, Diego, adelante. 
 
Toma la palabra D. Juan Diego Ortiz: Muchas gracias señor Presidente, muy buenas tardes 
a todos y a todas. Se acerca el momento, hoy estamos celebrando el debate del estado del 
municipio cuando nos encontramos a 11 meses para que se vuelva a convocar a todos los 
vecinos y vecinas de Pinto a unas nuevas elecciones municipales, autonómicas y en este 
caso también europeas. Ya han pasado tres años, desde que ustedes accedieron al poder 
en este Ayuntamiento prometiendo unas expectativas a la ciudadanía que más que cumplir 
han desilusionado.  
 
El año pasado se lo recordaba, que cuando ustedes comenzaron la legislatura nos dijeron a 
todos y a todas que cometerían errores, y claro que los han cometido, porque nadie somos 
perfectos, pero este año, han seguido creando problemas donde no los había, parece que le 
han cogido el gustillo a enfrentarse a la gente, eso sí, este año han cambiado el discurso, la 
culpa ya no es suya, ahora es culpa de todo el mundo, que somos los malos, pero ahora 
también es culpa de la nueva Ley de Contratos del Sector Público.  
 
Se han aprendido tan bien el discurso, que cuando no pueden echar la culpa a los demás 
de sus problemas le echan la culpa a la nueva Ley de Contratos que entró en vigor el 9 de 
marzo de este año, y les pregunto, ¿ustedes no planifican a primeros de año los servicios, 
las compras que año a año se vienen realizando en esta ciudad? Porque no vendrán a 
decirnos que el campamento urbano es nuevo, o que este Ayuntamiento ahora necesita 
folios aunque haya que reducirlos.  
 
Su problema es que no planifican, no son capaces de sentarse a ver y planificar su acción 
de gobierno, ni con la antigua Ley de Contratos, ni al parecer, con la nueva Ley de 
Contratos, y al final, siempre van tarde, como usted señor Sánchez, ha reconocido 
públicamente respecto al campamento urbano. Pero la excusa es que no tienen presupuestos 
propios, culpa de los grupos de la oposición, pero lo que no dicen, es que el Partido 
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Socialista Obrero Español les ha aprobado todas las transferencias y créditos 
extraordinarios que ustedes han traído a este Pleno, todas, siempre para no obstaculizar el 
Ayuntamiento y mirando por el beneficio de los vecinos y vecinas de Pinto, falta de 
planificación, pero como siempre la culpa no es de ustedes, es de todo el mundo y ahora 
también de la nueva Ley de Contratos. Pero ya que hablan de la nueva Ley de Contratos, 
deberían aclarar a todo el mundo que ustedes cogen la parte que quieren, o a nuestro 
parecer la que les interesa. La nueva Ley de contratos no está muy de acuerdo con la 
utilización de la figura de los contratos menores, que se tienen que hacer con carácter de 
urgencia para cubrir necesidades concretas y puntuales, y que ustedes, desde que se puso 
en marcha la nueva Ley de Contratos han sacado 152 contratos menores. Incluso hemos 
llegado a pensar que no conocían otro modelo de contrato que recoge la Ley, como el 
procedimiento simplificado o supersimplificado, pero sí lo conocen, aunque sólo lo han 
utilizado una vez. Les avisamos, tengan cuidado porque a la Fiscalía Anticorrupción no le 
gusta mucho que los Ayuntamientos utilicen el contrato menor en exceso, y ustedes ya llevan 
152 en cuatro meses no vayan a ser que se lleven ustedes una sorpresa desagradable.  
 
Ustedes entraron en este Ayuntamiento diciendo que ahora se va a notar en Pinto que 
gobierna la verdadera izquierda, pues mire señor Sánchez, es cierto, ustedes han 
demostrado en tres años de su gobierno a los que considera falta o falsa izquierda, que 
sabemos gobernar mucho mejor que ustedes, que tenemos un proyecto claro de ciudad y 
pensábamos que en estos últimos dos años iban a aprender de sus errores y rectificar, pero 
nos hemos dado cuenta que siguen cometiendo los mismos errores incluso tropezando dos y 
tres veces en la misma piedra.  
 
En junio del año pasado conocíamos, no por ustedes claro, por los usuarios de las 
actividades de mantenimiento que se rescindía el contrato que venían prestando los años 
anteriores, y días después ustedes colocaban un bando en las instalaciones municipales 
diciendo que la concesionaria tenía una deuda pendiente y que no quería pagar, cuando 
dicha concesionaria tenía hasta primeros de julio para pagar y que ustedes habían decidido 
finiquitar antes de tiempo como les dije en Junta de Gobierno. Nadie pensábamos que era 
el inicio para el siguiente conflicto, que era cambiar su modelo de gestión deportiva, y digo 
bien, su modelo, uniendo al servicio anterior el de gimnasia de… el de, perdón al anterior 
de gimnasia de mantenimiento, los servicios que se venían prestando por el concesionario 
del gimnasio, lo que suponía claramente, que el actual concesionario no pudiese cumplir las 
condiciones de solvencia económica que se exigían juntando los dos servicios. Pero ese era 
su modelo de gestión y se equivocaron.  
 
Por cierto, señor Sánchez, igual que hizo en el mes de marzo acercándose al gimnasio para 
hablar con los trabajadores y usuarios, para decirle que la oposición era muy mala y les iba 
a bloquear, hágalo ahora, están bastante preocupados por la incertidumbre de que se 
acaba el contrato y nadie se ha acercado para hablar con ellos. Se lo agradecerán. Pero 
claro, la culpa es de todo lo demás, nunca de ustedes, y ahora de la nueva Ley de 
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Contratos. Pero pensábamos que habían aprendido, en el Pleno de marzo les dijimos que 
estaban a tiempo de hacer una encomienda a Aserpinto para la gestión del campamento 
urbano, ustedes no hicieron caso claramente, sacaron un pliego, y es cierto que ustedes no 
tienen la culpa de que se presentaran 1300 solicitudes, pero sí es culpa suya la 
planificación. Ustedes cuando sacaban las listas provisionales en el mes de mayo, ya sabían 
que había 1300 solicitudes, y sacaron dichas listas provisionales concediendo a todo el 
mundo lo que había solicitado, y no fue hasta que sacaron las listas definitivas, casi un mes 
después, cuando se dieron cuenta que el problema era real, y ya no había solución ni 
tiempo de reacción. Han tenido que ser las propias familias las que han tenido que 
renunciar voluntariamente a semanas cuando ustedes lo tenían en su mano ampliando el 
contrato por necesidades de urgencia, motivando que es de interés general, incluso sacando 
el procedimiento que tanto les gusta a ustedes, en este caso sí, un contrato menor.  
 
Pero claro, la culpa no es de ustedes, es de los demás y de nueva Ley de Contratos, pero 
ilusos de nosotros pensábamos que habían aprendido, pero ustedes van a por la tercera, la 
Escuela de Danza, que han visto como más de cuatrocientos alumnos y alumnas se han 
puesto frente a ustedes y han conseguido paralizar un pliego con muchas lagunas, y 
obligarles a sacar uno nuevo. Por cierto, ¿dónde está el nuevo pliego de la Escuela de 
Danza? Ya ha pasado una semana y tenían claro lo que hay que cambiar, que se les va a 
pasar el tiempo, ustedes verán. Pero ustedes, como en las sevillanas, a por la cuarta, pliego 
de actividades extraescolares, dónde ya le han comentado a las AMPAS que tienen que 
contratar entre todas las empresas que prestan actividades por el propio AMPA a una 
persona que se haga responsable del servicio, lo que va a suponer que tengan que subir los 
precios y no puedan competir con las actividades que oferta el Ayuntamiento, y les pregunto 
¿No hubiese sido más fácil sentarse con las AMPAS y que el Ayuntamiento proponga en el 
pliego las actividades que las AMPAS solicitan? Así, sería más fácil y no existiría duplicidad 
de actividades. 
 
Miren, dejen de decirle a los vecinos y vecinas que la culpa es de la nueva Ley de 
Contratos, porque no es cierto, es culpa suya por su gestión y por su falta de planificación, o 
¿Le van a echar la culpa a la Ley de Contratos que ustedes compraron unos módulos en el 
mes de enero, mientras se arreglaban las obras del skate park para que los jóvenes 
realizaran su deporte favorito, y estemos en junio y sigan guardados en Aserpinto, o 
quedarse sin mantenimiento de ascensores o sin máquinas expendedoras. Es falta de 
planificación.  
 
Mire, seños Sánchez, usted y sólo usted es el máximo responsable de este Ayuntamiento y 
de sus Concejales, y también de la empresa pública Aserpinto. En enero, nos sorprendieron 
con el famoso acuerdo del chivatazo, dónde sin contar con los trabajadores subrogados en 
la UTE, decidieron firmar el acuerdo, pero no un nuevo acuerdo, sino ampliando el acuerdo 
que se firmó en 2013, por un comité de huelga y sin asesoramiento legal como ustedes 
reconocieron, que incluso los propios sindicatos de la UTE ya le han dicho que no apoyan 
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este acuerdo, en una reunión que se celebró hace unos días. Pedro la cosa no queda ahí, 
siguen sin hacer nada con el edificio de la calle Italia que lleva dos años cerrado.  
 
Señor Sánchez, no sé si usted lo sabrá, pero la señora Astasio sigue con su política de 
rotación de las trabajadoras de limpieza de edificios, sin criterio, claro, porque nos están 
llegando quejas de Directores de colegios e Institutos, así como de responsable de centros 
municipales, que están muy a gusto con el trabajo que realizan las actuales limpiadoras, y 
no entienden por qué se las van a cambiar, si explicación ni criterio. La señora Astasio sigue 
con su política errónea de Recursos Humanos en Aserpinto y usted señor Sánchez se lo está 
permitiendo.  
 
Señora Astasio, señor Sánchez, estamos de acuerdo con que ustedes para... tienen que 
mantener Aserpinto, la empresa tiene que dar beneficios, pero no es necesario grandes 
beneficios, porque por encima de los beneficios están los trabajadores de la empresa 
pública, que ven como hay departamentos con muy poco personal y que siguen sin cubrir 
las bajas. Sigan así, que van muy bien, si no fuese por el gran trabajo y profesionalidad del 
personal de Aserpinto. 
 
Señor Suazo, seños Sánchez, miren, cuando se habla de participación ciudadana uno se lo 
cree, como pensamos que ustedes hacen, pero no solo hay que venderla, sino participar 
practicarla. Llevan tres años de gobierno y todavía siguen sin modificar el reglamento de 
participación ciudadana, pero además, cuando en la oposición decían que las actuaciones 
musicales les iban a elegir los vecinos de Pinto en votación, o que no iban a hacer 
contrataciones superiores a 25.000 euros siguen haciéndolo, se lo comenté el año pasado y 
parece que sigue igual. Cuando la casa de Extremadura se ha tirado más de un año sin 
climatización, con los equipos puestos y nosotros comentándoselo a ustedes, que fueran a 
verlo, y después de todo el tiempo se han dado cuenta que si tiene climatización, pero que 
se le había olvidado a la empresa configurarla. 
 
Miren, yo no me considero taurino, pero hay una asociación en Pinto que ha presentado 
más de 3.500 firmas, y les guste o no, ustedes sean animalista o taurinos hay que 
respetarlo, y no intenten engañar a la gente, de verdad, no vale decir que si no vienen 
acompañadas de fotocopia del DNI no valen, porque ustedes saben que no es cierto. 
Ustedes, como yo, hemos recogido firmas en defensa de la sanidad y de la educación 
pública y no hemos acudido a las mesas con fotocopiadoras en la calle ¿Se imaginan una 
ILP en el Congreso, que necesita más de 500.000 firmas todo el mundo en la calle con 
fotocopiadoras? Miren, aunque no les gusten los toros, estén en contra o a favor, respondan, 
y ya de paso respondan a los vecinos y vecinas que recogieron más de 4.800 firmas por el 
caso de Pintogym. Igualmente aunque no estén de acuerdo, su obligación como gobierno es 
responder, y no hacer oídos sordos o inventarse excusas que todos sabemos que no son 
verdad.  
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Para que vean que no son todo sus presupuestos participativos a lo que este grupo municipal 
les agradece que hayan tenido en cuenta sus propuestas del año pasado, como ampliar la 
partida presupuestaria, que vaya a través de inversiones financieramente sostenibles, incluso 
que hayan incluido el nuevo skate park en el parque Gabriel Martín, ese que parecía que lo 
iban a dejar para más adelante y no les gustaba, pues ahora parece ser que sí.  
 
Señor Sánchez ¿qué pasa con la RPT y la valoración de puestos de trabajo? El año pasado 
deprisa, corriendo, sacaron el procedimiento para aprobar, y a día de… se acabó el plazo 
el 12 de junio y seguimos sin saber nada de nada.  Por cierto, seños Astasio, parece ser 
que no le han pasado la nueva RPT, porque según la información que nos llega no salen 
ustedes muy bien parados, y además les culpan a ustedes del retraso de la nueva RPT, y 
además les dicen que ustedes por no tener cargos de confianza, pues parece ser que no 
están atendiendo las labores políticas que deberían hacer, como es atender a los vecinos.  
 
¿Qué ocurre con el parking de Buenos Aires? Deprisa, corriendo, tuvimos que aprobar las 
plazas, luego las sacaron en diciembre, las firmaron corriendo y deprisa antes de que 
acabara el 1 de diciembre, llevamos 6 meses desde enero, y las obras sin comenzar. 
 
Miren, señores y señoras de Ganemos Pinto, Equipo de Gobierno, comenzaron creando 
unas expectativas que incluso ustedes mismos sabían que no podían cumplir, pero 
pensábamos que habían aprendido, pero siguen creando expectativas a los vecinos y 
vecinas de Pinto como han hecho durante estos últimos meses a los trabajadores de la UTE 
Valoriza-Gestyona. Ustedes publicaron a bombo y platillo, incluso entre los propios 
trabajadores de la UTE que se estaban reuniendo con la empresa para llegar a un acuerdo 
rapidísimo para remunicipalizar los servicios, y ustedes sabían que no era cierto, que solo se 
había celebrado una reunión a la que la empresa incluso no sabía ni a lo que venía.  
Cuando se celebró la siguiente reunión le dejaron claro que lo que quería la empresa era 
revertir sólo jardinería, pero porque era lo más caro para la empresa y lo que suponía más 
pérdidas, nunca el servicio de limpieza viaria y recogida de residuos, a lo que ustedes 
saben que no se puede fraccionar el contrato por lo que se sacó en un solo paquete, y 
ustedes no lo pueden remunicipalizar solo un servicio. Lo único que han hecho ha sido pasar 
el control de calidad a la UTE de la empresa privada Aserpinto, que llevábamos dos años 
pidiéndoselo, y miren, se ha acabado el tiempo, la gente no se traga que todo lo malo que 
pasa en este municipio es culpa del resto de grupos políticos y de la corporación o de la 
nueva Ley de Contratos y no de ustedes. 
 
Preocúpense por mejorar durante este año que les queda los servicios que presta este 
Ayuntamiento a todos los vecinos y vecinas de Pinto, que tengan los parques limpios, que 
recojan la basura, los parques infantiles con la máxima seguridad y arreglados, políticas de 
vivienda para que no se vuelva a crear una burbuja inmobiliaria, no solo en la venta, sino 
también en el alquiler, en definitiva, nos siguen demostrando que no tienen un proyecto de 
ciudad para Pinto, y lo que Pinto necesita, como lo que ustedes nos vendieron.  
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El PSOE tiene un proyecto claro de modelo de ciudad que Pinto necesita, nuevas 
infraestructuras deportivas con una nueva piscina cubierta, o esas ayudas que la señora 
Astasio ha dicho, que eran idea del partido Socialista, como las ayudas de transporte o las 
ayudas a los clubs deportivos. Modernizar la ciudad y crear realmente una smart city a las 
nuevas tecnologías, que no se quede un papel, sino que la gente se sienta conectada con su 
Ayuntamiento instalando sistemas de ahorro energético en todo el municipio. En definitiva, 
un Pinto moderno y de futuro, con planes de empleo, vivienda de alquiler para jóvenes, 
etcétera. Señor Alcalde, usted achaca a todos los grupos que ya hemos empezado la 
precampaña electoral, en el mes de junio, usted públicamente comenzó la precampaña el 
13 de enero dejándonos a los demás que empecemos la campaña o la precampaña 
electoral cuando consideremos, y como siempre, deje de echar la culpa a los demás sobre 
los errores que ustedes mismos comente.  
 
Termino dando las gracias a todos los trabajadores y trabajadoras municipales y de la 
empresa municipal Aserpinto, porque la verdad que sin ellos y ellas este Ayuntamiento con 
su improvisación no sé dónde hubiese llegado en el día de hoy, muchísimas gracias. 
 
 
 
El señor Presidente dice: Grupo Popular, señor López Madera tiene usted la palabra. 
 
Interviene D. Julio López Madera. 
 
Sí, buenas tardes, muchas gracias. El debate del estado de la Ciudad, desarrollado el 22 de 
junio del año pasado 2017, lo cerraba usted de la siguiente manera: “Pinto avanza de 
forma pausada pero firme hacia un nuevo mundo, dejando atrás formas de gestión alejadas 
de la ciudadanía, pero afortunadamente aún quedan al menos dos años para minimizar los 
claros oscuros, seguro que seremos capaces de lograrlo”. Señor Presidente, un año después, 
afortunadamente, no quedan dos años para minimizar los claros oscuros, tan sólo queda un 
año para que los pinteños dejen al margen a un gobierno incapaz de proponer, invertir, 
presupuestar y buscar soluciones para nuestra ciudad.  
 
En el pasado debate del municipio, decían: “Sólo llevamos dos años de legislatura, pero los 
cimientos de este nuevo mundo se van poniendo poco a poco, más y mejores servicios 
públicos, fomento cultural sin precedentes, participación ciudadana real y al alza, 
transparencia sin precedentes de la gestión de lo público, atención preferente a las 
desigualdades creadas por un sistema económico en plena crisis, nivel de inversión pública 
sin precedentes, gestión del Ayuntamiento y de Aserpinto como entes públicos al servicio de 
los ciudadanos y no como empresas privadas alejadas de la búsqueda de la rentabilidad 
social.”    
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Pero, señor Presidente, hay una triste realidad que marca la gestión de su equipo de 
gobierno ¿sabe cuál es? La nada. Desengáñese y despierte de su sueño antes de que se 
convierta en una pesadilla. Ganemos Pinto no encarna otra concepción de la política y 
nuevas formas de gobernar, ustedes no han convertido el Ayuntamiento de Pinto en una 
institución cercana, transparente y accesible a la ciudadanía.  
 
Señor Presidente, en una situación económica de bonanza, ustedes heredaron gracias a la 
gestión realizada desde el 2011 hasta el 2015 por el gobierno del Partido Popular. No han 
hecho nada más que vender humo, promesas inconsistentes, una falta de consenso y una 
interesada e irreal participación ciudadana.  
 
En mi intervención, voy a intentar enmarcar las principales carencias del gobierno, un 
gobierno municipal que pasará a la historia de nuestra ciudad como el más inoperativo y 
constante inventor del humo enlatado, porque eso sí hay que reconocérselo, han acuñado un 
nuevo término para la política del escaparate. Señor presidente, ustedes son los mayores 
vendedores de humo enlatado, y en esa estrategia, hemos de reconocer que han sido 
capaces de introducir a los grupos de la oposición. Como decía su portavoz también, en 
2017 han creado varias comisiones en las que el Partido Popular no ha tenido inconveniente 
en participar. Hemos invertido tiempo, ideas y sobre todo expectativas de mejorar la vida de 
nuestros vecinos. Ustedes, aun reconociendo nuestra decidida participación, han sacado no 
solo el rédito del debate y el consenso, sino que han vendido su capacidad de vencer los 
evidentes desencuentros ideológicos cuando el resultado ha sido positivo, y nos han hecho 
partícipes y cómplices cuando el resultado no era tan positivo e incluso negativo.  
 
Señor Presidente, en la acción de gobierno de las diferentes áreas municipales, han vendido 
humo en su programa electoral, aquél que no era un programa, ni tampoco un contrato, 
sino una idea, la idea de cómo se imaginaban que sería Pinto. Estos son algunos ejemplos. 
Volvemos a recordar su primer incumplimiento de la legislatura, dice en su programa, ese 
que no lo es, “Si Ganemos Pinto no fuera la candidatura más votada, en ningún caso 
negociaría con otras fuerzas políticas pacto de gobierno alguno”. Pues ahí quedó señor 
Presidente.  
 
No ha realizado ruedas de prensa mensuales, ustedes se las han pasado solo para tejer una 
red de comunicación y autobombo a través de la revista municipal, la página web municipal 
y las conocidas y jugosas intervenciones en las redes sociales, donde todo vale para 
conseguir el fin de “vende humo que algo queda”. Ni han revisado el Reglamento de 
Participación Ciudadana, ni han potenciado los Concejos Sectoriales, más allá de reunirlos 
a los Consejos Sectoriales para conseguir sus proyectos partidistas. Ni han creado Consejo 
de Barrio, ni el de la ciudad, ni han gestionado las fiestas patronales conjuntamente con las 
asociaciones, ni han revitalizado la agenda local 21, dejándola al borde de su 
desaparición. Al colectivo taurino y a los grupos de la oposición se les ha ninguneado desde 
el año 2017 a esta parte.  
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De nada sirvió la moción aprobada por todos los grupos de la oposición en julio de 2015 
para programar encierros taurinos y mantener la partida presupuestaria, que solo se ha 
conseguido mantener porque ustedes no han sido capaces de aprobar un presupuesto 
propio, ni crear una comisión permanente de festejos taurinos.  
 
Sentar en una misma mesa a animalistas y taurinos se ha conseguido gracias, entre otros, al 
papel conciliador de los grupos de la oposición, y cuando todas las partes asumían la 
posible celebración de una consulta popular para financiar o no los encierros taurinos que 
se celebraban en Pinto desde hace más de 300 años, ustedes no asumen realizarla 
conforme al Reglamento de Participación Ciudadana de nuestra ciudad ¿Qué pretenden? 
Señor Presidente, no se puede sorber y soplar a la vez, y menos cuando uno llena el vaso de 
humo.  
 
Se escuchan voces entre el público. 
 
D. Julio López continúa: Señor Presidente. 
 
El señor Presidente dice: Perdone, perdone por favor, ¿Puede abandonar el Pleno si es tan 
amable?  
 
Alguien del público pregunta ¿nos vamos todos?   
 
El señor Presidente contesta: No, solamente, lo he dicho al principio, usted no estaba, he 
dicho que no se… por eso mismo. Que no se interrumpiera a los Concejales mientras 
estuvieran hablando.  
 
Se escuchan voces entre el público ininteligibles. 
 
El señor Presidente pregunta ¿Va usted a callarse o también quiere marcharse? ¿Que si se 
calla usted o también quiere marcharse?  
 
Una persona del público dice algo que no se entiende 
 
El señor Presidente dice: Por favor, esa persona que salga del Pleno. Disculpe señor López 
Madera, puede continuar. 
 
D. Julio López Madera continúa con su intervención. Señor Presidente, ¿Qué podríamos 
decir del empleo, del comercio y de la industria de nuestra ciudad? Ni han dinamizado la 
bolsa de empleo, ni han reunido a la mesa de empleo, dos reuniones en tres años. Ni han 
fomentado el empleo de proximidad, más allá de vender humo con la firma de convenios. 
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¿Han fomentado la creación de cooperativas? O ¿Han promovido la equidad social en el 
empleo? O solo querían vender humo.  
 
En cuanto a la plantilla municipal y su tan traída y llevada Relación de Puestos de Trabajo 
¿Para cuándo? No han establecido un plan de desarrollo del tejido industrial, ni el plan de 
microcréditos, ni han creado un plan de información y atracción de empresas. Cuanto 
tiempo perdido con el comercio local, nadie dijo que fuese fácil, pero una estrategia 
comercial no consiste solamente en comprar caramelos y bolígrafos. 
 
Sencillamente ustedes no sólo no han hecho nada de nada por el comercio local y sus 
asociaciones, sí han pasado olímpicamente de la propuesta de la oposición, como el caso 
de los kioscos de prensa y chuches, que el señor Suazo ha decorado y se los ha llevado a 
su plan de cultura en los barrios.  
 
En cuanto a una de sus banderas de gestión, la protección del medio natural y la calidad 
ambiental, señor Presidente ustedes han vendido humo verde, lo dije antes, la agenda 21 al 
borde de la desaparición. No han creado un observatorio medioambiental, ni una granja 
escuela, ni un centro de interpretación de la naturaleza, ni un plan municipal de arbolado 
urbano. En cuanto a la incineradora y sus malos humos la responsabilidad insistieron 
durante mucho tiempo que era de la Comunidad de Madrid, pasando de puntillas por la 
Mancomunidad de Municipios del Sur, responsable como sabían ustedes perfectamente al 
final del tratamiento de residuos sólidos urbanos.   
 
Señor Presidente, ¿qué ha pasado con la revisión del modelo de concesión administrativa? 
Para ustedes ha sido más sencillo privatizar diversos servicios como la cena de navidad de 
mayores, y juegos infantiles, gimnasio municipal, asesores jurídicos, organización de la 
Relación de Puestos de Trabajo de los empleados municipales. ¿Dónde está la transparencia 
del patrimonio y del inventario de bienes municipales y el uso de los espacios públicos 
municipales dependientes del gobierno municipal?, como el edificio de Cruz Roja, finca Sika 
o la antigua Ludoteca Manolito Gafotas. Eso sí, señor presidente, han ido cancelando 
progresivamente la deuda municipal, esa que iba a ejecutarse siempre después de la 
prioritaria inversión en Servicios Sociales, y cuando la Concejala, su concejala delegada  
ha estado hablando de que es un gobierno para las personas, es que tengo que recordar 
cuando ustedes en el mes de diciembre, en plenas navidades, pusieron casi en la calle a 
unas personas mayores en la residencia, ese es un gobierno para las personas.  
 
Para ustedes ha sido más sencillo tapar agujeros que desarrollar inversiones plurianuales, 
asumir retos, mirar al futuro con dedicación y decisión. Señor Presidente, han vendido humo, 
pan y circo. Aquello que tanto nos criticaron al gobierno del Partido Popular. Han 
mantenido la mayoría de nuestros formatos culturales, aunque alguno como el Pinto de 
Verano lo hayan disfrazado como el dificilísimo nombre de Kioscando, un nombre que es 
que es innombrable vamos. Se han adaptado perfectamente al modelo de gratis total sin 
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importarles demasiado cuanto tiempo podrán asumirlo, y ni siquiera se han planteado 
realizar los análisis económicos que como gestor de lo público deberían no solo asumir, sino 
considerar prioritarios. Por cierto, señor Suazo, ¿para cuándo la ordenanza de teatro? Y los 
servicios municipales que dejamos preparado la pasada legislatura para su aplicación.  
 
Mientras tanto, los grupos locales de música, ni actúan como  teloneros en las fiestas, si 
estrenan la sala Sika, punto de encuentro de colectivos, ni cuentan con los equipos de 
sonido y luces. Tampoco olvidamos a nuestras agrupaciones musicales, Banda Municipal, 
Coral Polifónica y Big Band, ejemplo de dedicación y pundonor y profesionalidad, 
agrupaciones que el gobierno reconoce salvo en la parte económica.  
 
El gobierno más transparente se ha atascado en la gestión electrónica, se retrasan la 
información solicitada y se dificulta el acceso a los informes solicitados como se ha puesto 
de manifiesto en el informe del defensor del pueblo. Pero, señor Presidente, ustedes no solo 
han vendido humo en la acción de las diferentes áreas municipales y en su programa 
electoral, ese que no era un programa, sino una idea. Ustedes, señor Presidente han 
vendido humo con su visión de modelo de ciudad, ni siquiera sabemos qué modelo de 
ciudad tienen en los próximos años, no han dicho ni pio de desarrollo urbano ¿Saben que 
existe un desarrollo en nuestro Plan General que se denomina Punctum-Milenium y que es 
necesario iniciarlo ante la falta de suelo urbano que tenemos?  
 
Señor Presidente, afortunadamente queda menos de un año para mayo de 2019, podríamos 
repetir nuestra intervención en el debate del estado de la ciudad de 2017, porque por 
desgracia lejos de ir a mejor, hemos ido a peor. Han creado problemas donde no los había, 
ejemplos: Pintogym, el atlético de Pinto, Escuela de Danza, campamentos urbanos, festejos 
taurinos. Señor Presidente, los pinteños están decepcionados con ustedes porque ustedes no 
han gobernado para todos, es que ni tan siquiera para una parte que esperaba algo más 
de su gestión. No han hecho nunca autocrítica, siempre han querido llevarla razón con las 
continuas broncas en redes sociales, van a ser el primer gobierno de la historia de la 
democracia pinteña incapaz de aprobar un presupuesto. La anunciada apertura de la Torre 
de Éboli, a la que han entrado hace pocos días forzando las cerraduras en un bochornoso 
espectáculo. Señor Presidente, al paso que van, la apertura de la torre la van a hacer para 
las elecciones, si la hacen, como el futuro aparcamiento de Buenos Aires y la puesta a 
disposición de los vecinos ya se ha pasado la primavera de este año, que ustedes 
anunciaban como fecha de apertura ¿También seré en el período electoral cuando si lo 
inauguran se haga? Si decían ustedes que no iban a inaugurar nada un año antes de las 
elecciones.  
 
Han sido incapaces de dar utilidad al edificio de Aserpinto de la calle Italia, y también dijo 
la Consejera Delegada de Aserpinto, nos anunció nada más cerrarlo que tenía en su mesa 
varias peticiones de uso y que ya decidiría a quién se lo concedían.  
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Ustedes saben que los únicos proyectos importantes para los pinteños que se terminarán en 
esta legislatura son el Plan Depura, con una inversión de más de ocho millones de euros, y el 
CMC con una inversión de más de dos millones de euros, proyecto de ese gobierno tan 
criticado por ustedes, como el gobierno de la Comunidad de Madrid. 
 
Señor Presidente, quedan diez meses para las próximas elecciones municipales, y ustedes a 
parte del humo enlatado, no han ejecutado ni planificado ningún proyecto para mejorar la 
ciudad y se han limitado a los proyectos que recoge el Plan de Inversiones de la Comunidad 
de Madrid. Han actuado, y esta tarde lo hemos visto, en la intervención de la señora 
Concejala. Han actuado como equipo de oposición, con la crítica constante al Partido 
Popular ¿Qué cambios han mejorado el día a día de los pinteños? Ustedes decían al final 
de su programa electoral: “Es fácil confundirse porque tiene todos los elementos de un 
programa, pero no es un programa” ¿Qué era señor Presidente? Nada, no era nada, era 
humo. Muchas gracias. 
 
 
El señor Presidente dice: Gracias señor López Madera. Yo también me voy a poner tiempo.  
 
Señora Valenciano, después de lo del váyase señor Sánchez, la verdad es que no le voy a 
dedicar mucho tiempo, usted misma se ha definido, agradezco el tono de su compañero, del 
señor Oliver, pero con respecto a usted después de tan amables palabras, y después de los 
argumentos tan potentes que ha dado al respecto, la verdad es que no voy a entrar en el 
fondo de su intervención. 
 
Diego, nos hablas de falta de planificación, pues es posible, puedes tener razón, pero es 
que para este mismo año, por ejemplo, os habéis negado a sentarnos a sentarse con 
nosotros,  para negociar los presupuestos, y es que nos habéis dicho que eso de negociar 
unos presupuestos con nosotros el año antes de las elecciones que de eso nada, que de eso 
nada, que vamos, que ni en los mejores sueños nuestros. Entonces claro, tenemos que ir 
transferencia tras transferencia, modificación presupuestaria una detrás de otra, y eso 
evidentemente dificulta mucho la posibilidad de planificación. Si hubiéramos tenido 
presupuestos propios como parecía en octubre del año 2017, que estabais dispuestos a 
negociar, pero luego ya la verdad, nos decís que ni en nuestros mejores sueños os vais a 
sentar con nosotros a negociar unos presupuestos propios para dar esa estabilidad y esa 
planificación que todo gobierno debe tener. Pero a pesar de eso, las cosas van saliendo, 
como ha comentado Consoli, a pesar de eso, las cosas van saliendo. 
 
Respecto al tema del campamento urbano, la culpa no es que la tenga la Ley de Contratos 
del Sector Público, la nueva, la culpa es que la Ley de Contratos del Sector Público a lo 
mejor en tu caso no te la has estudiado lo suficientemente bien, y cuando hablas de que por 
una urgencia se puede ampliar un contrato, no se puede hacer por arte de birlibirloque, 
tiene que haber unos informes favorables de la Intervención y de contratación, al Jefe de 
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Contratación, se les pidió esos informes y nos dijeron que bajo ningún concepto se podía 
ampliar el tema, con lo cual, buscamos la mejor solución porque la peor… Podría haber otra 
solución, que es haber dejado a 300 familias sin ninguna semana de campamento urbano, 
y es cierto que voluntariamente las familias han renunciado, pero no es menos cierto que la 
concejala a la cabeza y siete trabajadores municipales más, llamaron a todas y cada una 
de las familias para intentar resolver el problema, y que todas las renuncias han sido 
voluntarias, no se ha forzado a nadie a dejar ninguna semana por el camino.  
 
¿Que a lo mejor acabamos en la Fiscalía Anticorrupción por el tema de los contratos 
menores? Pues a lo mejor hubiéramos acabado si hubiéramos hecho lo que queríamos hacer 
u no nos dejan hacer, y precisamente por la forma que lo estamos haciendo no acabaremos 
en esa Fiscalía, ten la absoluta seguridad, porque para nosotros pues también es una Ley 
excesivamente garantista, hay muchas cuestiones y muchas compras pequeñas, pero que 
obliga a una serie de cosas, y como obliga a una serie de cosas y no queremos acabar en 
la Fiscalía Anticorrupción, que por cierto gente de tu partido acaba muy a menudo, pues lo 
que hemos hecho ha sido decir vamos a seguir los criterios que nos marcan en Intervención 
y Contratación para no acabar en esa Fiscalía Anticorrupción. 
 
El tema de las actividades extraescolares, volvemos a lo mismo Diego, si a mí me parece 
muy bien que intentéis en todos los servicios que sacamos intentar arrastrarnos por los 
suelos, pero pregunta, pregunta y sabrás que ese pliego ha sido absolutamente consensuado 
en el Consejo Sectorial de Educación y ha sido consensuado por el Equipo de Gobierno, 
por todas las AMPAS, por todas las AMPAS de los colegios públicos y por todos los 
Directores de los colegios públicos. Entonces ¿qué pegas puede tener ese pliego de 
actividades extraescolares cuando ha sido consensuado por la Concejalía de Educación, 
todas las AMPAS de los colegios públicos y todos los Directores de los colegios públicos en 
el seno del Consejo Sectorial de Educación. 
 
En tema de Aserpinto no voy a perder mucho tiempo, o sea, a pasado de ser un cortijo tanto 
cuando gobernabais vosotros como cuando gobernaba el PP  a ser una empresa pública 
absolutamente transparente, y donde se contrata con criterios absolutamente objetivos. Se 
acabaron los tiempos del cortijo en Aserpinto, oye si no os gusta, pues no os gusta, pero 
posiblemente dentro de un año, si nosotros no estamos, como por aquí vaticinan, pues 
volverá a ser un cortijo, pero de momento el cortijo durante estos cuatro años finalizó.  
 
El tema de la Relación de Puestos de Trabajo y de la Valoración de Puestos de Trabajo, 
hombre, pues la verdad es que si ahora resulta que el sindicato de referencia del Partido 
Socialista va a ser la CESIF me callo, pero cinco de los seis sindicatos presentes en este 
Ayuntamiento, incluidos los sindicatos de clase, que entendía que debían ser los sindicatos 
referentes del Partido Socialista, como son UGT y CCOO han firmado el protocolo de 
valoración de puestos de trabajo, y el trabajo de la RPT por parte de la empresa ha 
acabado, ahora empieza la negociación con los sindicatos, y solamente ha habido uno que 
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se ha descolgado, que ha sido CESIF, UPM ha firmado el protocolo, CPPM ha firmado el 
protocolo, UGT ha firmado el protocolo, CCOO ha firmado el protocolo y EPS ha firmado el 
protocolo. La noticia no es que un sindicato se ha descolgado, yo creo que la noticia 
debería ser que 5 sindicatos de 6 han firmado ese protocolo de valoración de puestos de 
trabajo, pero bueno, si a partir de ahora el referente del Partido Socialista Obrero Español 
en Pinto a nivel sindical es la CESIF no tengo nada más que decir al respecto.  
 
Y respecto al tema de Buenos Aires, pues lo mismo, dices que las obras no han empezado, 
falso, las obras están a punto de concluir. La división horizontal está a punto de concluir, y 
hay que hacerla, hay que hacerla y lleva unos trámites. Todos sabemos lo que es ir al 
Registro de la Propiedad, lo que es ir a un notario, lo que es hacer una división horizontal 
nueva, y de ahí saldrá un precio de comunidad que es lo que tienen que pagar, y no te 
preocupes, no te preocupes que para el otoño saldrán las plazas del Buenos Aires, las 122 
plazas se ocuparán, que a nadie le quepa la menor duda, que esas 122 plazas serán 
ocupadas.  
 
Señor López Madera, nos dice usted que somos vendedores de humo enlatado, bueno pues 
nosotros seremos vendedores de humo enlatado, pero hemos cambiado vendedores de 
azúcar moreno sin airear por vendedores de humo enlatado, puestos a faltar, pues 
faltémonos, de vendedores de humo enlatado hemos pasado vendedores de azúcar moreno 
sin airear. Dice usted que ruedas de prensa mensuales, que ya no hacemos tantas ruedas de 
prensa mensuales, es cierto, pero hemos hecho como diez veces más ruedas de prensa que 
ustedes, en cuatro años, a pesar de no haber hecho una al mes. Que no hemos cumplido 
nuestro programa electoral, se lo acepto, pero hemos hecho como diez veces más que 
ustedes, vamos que la señora Alcaldesa, porque aquí solamente hablaba la señora 
Alcaldesa, desde el año 2011 al 2015 en ruedas de prensa, los demás no hablaban, los 
demás la acompañaban, como mucho, como mucho.  
 
Se atreve usted a hablar de Consejos Sectoriales, pues si es que ustedes dejaron en la nada 
los Consejos Sectoriales, los aplastaron, los ningunearon, los machacaron, es más, nos 
echaron a los partidos, y nosotros los hemos recuperado, dejamos que los partidos vayan, 
los dotamos presupuestariamente, y se atreve usted a hablar de los Consejos Sectoriales, D. 
López Madera, en fin. Con el tema de empleo igual, hemos ido a todos los programas de 
empleo que ha sacado la Comunidad de Madrid, a todos, no está aquí su compañera, sino 
se lo recordaría. Hubo programas de empleo gobernando ustedes que los pinteños no 
pudieron tener acceso a ellos porque dijeron ustedes que no les dio tiempo a los técnicos. 
Perdona pero con los mismos técnicos que hay ahora, este equipo de gobierno ha sacado 
adelante todos los programas de empleo que la Comunidad de Madrid ha puesto a nuestra 
disposición, absolutamente todos.  
 
Agenda 21, no falte usted a la verdad, señor López Madera, para empezar es la primera 
vez que se dinamiza desde el propio Ayuntamiento la Agenda 21, que no necesitamos una 
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empresa externa, cosa que antes no ocurría, y se ha reunido muchas más veces y ha sacado 
muchas más resoluciones Agenda 21 que en el período 2011-2015 por no extenderme más 
para atrás, porque es que más para atrás ni existía si quiera.  
 
Que nosotros hemos intentado dejar a personas mayores en la calle, de hecho firmamos 
para ello, no, no, fueron ustedes los que dejaron a cuatro trabajadores municipales en la 
calle, y eso sí que fue verdad, en la calle, el día 1 de julio de 2015 se reincorporaron, pero 
nosotros no íbamos a dejar a ninguna persona mayor en la calle y usted lo sabe 
perfectamente, igual que todo el mundo sabe que ustedes sí dejaron a cuatro trabajadores 
de este Ayuntamiento en la calle hasta el 1 de julio de 2015 que este gobierno municipal les 
reincorporó a sus puesto de trabajo de donde nunca debieron salir. 
 
Habla usted también de que los grupos locales ya no intervenían en las fiestas, es falso 
señor López Madera, yo entiendo que usted no vaya a los conciertos de rock, no sé si irá, 
pero si telonean, y van a seguir, es más este año van a tener un espacio propio. Este año 
van a tener hasta un espacio propio, y además la mesa de la música dotada 
económicamente por primera vez. Que el Atlético de Pinto es un Problema, no, sí es un 
problema suyo, porque tienen una deuda con Hacienda y con la Seguridad Social y la Ley 
de subvenciones no nos permite darle subvenciones al Atlético de Pinto, por mucho que 
ustedes amen al Atlético de Pinto, que yo también lo amo, pero la Ley no me lo permite 
señor López Madera. 
 
Y respecto al tema de Buenos Aires, ya se lo he comentado al señor Ortiz y se lo digo a 
usted, nosotros lo que no vamos a hacer es mandar una carta a dos meses vista de las 
elecciones para decir que si compramos o si alquilamos como hicieron ustedes, ustedes sí lo 
hicieron, cuando faltaban dos meses.  
 
Bien, estamos ante el tercer año de mandato del gobierno de Ganemos Pinto, y este será el 
último Pleno sobre el Estado del Municipio que se celebre en esta legislatura, es pues un 
buen momento para realizar un balance general de lo que ha significado que un gobierno 
nacido de una confluencia de partidos, afines pero diversos, con el complemento de 
ciudadanos y ciudadanas comprometidos y no adscritos a ningún partido político, gobierne 
por primera vez en Pinto, una candidatura de unidad popular y no un partido clásico 
gobierna Pinto por primera vez desde el año 1979. 
 
Gobernar desde una candidatura de unidad popular ha marcado sin duda las acciones y 
las políticas que han emanado durante estos tres años desde nuestro Ayuntamiento. Así, la 
participación de la ciudadanía y del tejido asociativo en la vida política en nuestro 
municipio está siendo clave. Una ciudadanía que participa activamente en cosas tan 
cruciales, por ejemplo, como en seleccionar parte de las inversiones que se realizan en 
nuestro municipio, mediante los presupuestos participativos, cosa que no había ocurrido 
nunca. Una ciudadanía que interactúa constantemente con el Ayuntamiento, mientras sus 
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aportaciones o sugerencias, vía redes sociales, cosa que no había ocurrido nunca. Una 
ciudadanía que dispone de herramientas para evaluar la gestión municipal y para tener 
conocimiento de cómo se gastan sus impuestos municipales, algo que no había ocurrido 
nunca. En definitiva, hemos conseguido que en estos tres años total de transparencia total la 
acción de gobierno. La ciudadanía pinteña controla directamente las políticas 
gubernamentales y las puede evaluar, y las puede evaluar. Desde junio de 2015, el tejido 
asociativo pinteño ha recibido un fuerte impulso, tanto económico como institucional, desde 
el primer año de legislatura, no en el último como hicieron ustedes, señor López Madera. Las 
subvenciones de todo tipo han fluido de una manera constante y regular desde el principio, 
y los canales de participación a través de los concejos sectoriales se han recuperado tras 
permanecer congelados entre 2011 y 2015. Una candidatura de unidad popular como 
Ganemos Pinto, no podría considerarse como tal si no hubiera puesto especial énfasis en las 
políticas sociales, las que afectan y perciben directamente los ciudadanos, y humildemente 
creo que ese énfasis se ha dado.  
 
Hoy Pinto cuenta con un área de Derechos Sociales que ha puesto en marcha con la 
consiguiente dotación presupuestaria nuevos servicios, nuevas ayudas económicas, una 
política de vivienda que ha incluido la creación de un parque municipal de viviendas en 
alquiler, desde 1995 esto no ocurría. Políticas concretas de igualdad y de lucha contra la 
violencia de género. Política de solidaridad y cooperación internacional inexistentes hasta la 
fecha, y programas contra la exclusión social.  
 
Hoy Pinto cuenta con políticas punteras en Cultura, en programas educativos, en programas 
medioambientales, en apoyo al deporte ocio y al deporte competitivo, en infancia y 
juventud, después de muchos años sin políticas propias. En el cuidado y ocio de nuestros 
mayores y en el cumplimiento mal que les pese a algunos de la Ley de Memoria Histórica. 
Todo ello además rompiendo este manido tópico que la izquierda no sabe gestionar 
económicamente y nos lleva sistemáticamente a la ruina.  
 
Durante estos tres ejercicios económicos, los datos macroeconómicos han sido impecables, 
superávit presupuestario y remanente de tesorería positivo siempre, período medio de pago 
a proveedores por debajo de lo marcado en la Ley, siempre. Cumplimiento estricto de la Ley 
de Estabilidad Presupuestaria, siempre. Reducción de la deuda con los bancos en más de un 
40%, Aserpinto con beneficios y deuda cero, pero con diferencia fundamental respecto a lo 
que ustedes hacían antes del año 2015, señor López Madera. Primero, no disponer en 
ningún ejercicio de presupuesto propio, y no voy a entrar en quién es el culpable. Segundo, 
pasar de unos ingresos cercanos a los 50.000.000 €, como tenían ustedes, a apenas 
42.000.000 € como tenemos nosotros, por una bajada real mal que les pese de la presión 
fiscal, y uso de los remanentes de tesorería positivos en gran parte en inversiones, que han 
redundado en una mejora objetiva de nuestros parques, de nuestras zonas ajardinadas, de 
nuestras instalaciones deportivas, de nuestras calles y espacios públicos, y de nuestros 
edificios municipales. 2011-2015 fue un cuatrienio de escasa inversión y deterioro 
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generalizado de nuestro municipio, pero estos tres años han servido para revertir parte de 
ese deterioro, aunque es cierto que puede quedar mucho por hacer. De hecho, queda 
mucho por hacer.  
 
No me extenderé más, porque además se me ha cumplido el tiempo, sin duda hemos 
cometido errores en estos tres años, pero también se han hecho cosas bien. Respeto, como 
no puede ser de otra manera, la visión del municipio que los tres grupos de la oposición han 
planteado hoy aquí, pero obviamente, tras escuchar a la portavoz del gobierno y tras 
exponer estas ideas como acabo de hacer, comprenderán que no las comparta. 
 
Acabo diciendo que me siento muy orgulloso del trabajo y esfuerzo realizado por todos y 
cada uno de los miembros del gobierno de Ganemos Pinto, y de la imprescindible 
colaboración profesional que hemos tenido a todos los niveles de la plantilla de 
trabajadores del Ayuntamiento y de Aserpinto, sin ellos nada de esto hubiera sido posible.  
 
Gracias por su atención y se levanta la sesión.      
 
Agotado el orden del día y no habiendo más asuntos a tratar, el Señor Presidente dio por 
terminado el acto y levantó la sesión, siendo las 17:55 horas, en prueba de lo cual, se 
levanta el presente borrador del acta que firmo yo el Secretario que doy fe. 

 
 

(Documento firmado electrónicamente) 
 


